

LA TOILE

L'ACTU DU CHBD

JANVIER 2022 N° 20



Extrait de la Toile n°20 (janvier 2022)

VIE
DES SERVICES

LA MAS SOLEIL'ÂME AU FESTIVAL
DE BD D'ANGOULEME

La Mas Soleil'Âme a participé à la 23ème édition du concours de Bande Dessinée ouvert aux jeunes et adultes en situation de handicap organisé par l'association L'Hippocampe, au sein du Festival de la BD d'ANGOULEME. Le thème de la BD cette année est « Un trésor caché », celle-ci a été réalisée en collectif par Abdel, David, Florian, Jean, Kamel, Kelvin, Loïs, Melissa, Michaëla, Nicolas et Remy sur 2 planches de 50 x 65 cm.

Le déroulement de la construction de la Bande dessinée a été construit en fonction des disponibilités psychiques de chaque résident, comme suit :

Cette Bande dessinée intitulée « Un monde ensemble » a été imaginée en fonction des capacités individuelles de chaque résident autiste. L'histoire a été construite avec des représentations graphiques de chacun, les uns pouvant dessiner des personnages, les autres dessinant graphiquement leurs ressentis qui deviennent des mondes différents. La fin a été pensée en fonction du vécu des résidents autistes qui participent à un atelier expressions gestuelles et rythmiques.

Lors de séances de psychomotricité, il a été proposé plusieurs temps en individuel pour construire la Bande dessinée grâce à des autocollants et des graphies en crayons de couleurs :



Un temps individuel pour dessiner et coller les personnages. Loïs, Jean Michaëla et Rémy ont élaboré chacun 2 personnages.

Un temps d'exercices graphiques pour dessiner les mondes spécifiques à chacun. Abdel, David, Florian, Kamel, Kelvin, Melissa, Nicolas ont accepté de produire différentes formes graphiques.

Un dernier temps de réalisation de la Bande dessinée en individuel. Les personnages ont été dessinés par les résidents eux-mêmes et les mondes ont été réalisés avec des caches sur les cases pour une concentration de chacun sur sa tâche. Le collage des dialogues est exécuté par les résidents en fonction de leur envie.

Ce projet a permis de découvrir les capacités de chaque résident autiste et de travailler avec certains les dialogues en pictogrammes Makaton.

Pascale FAVIER, psychomotricienne de la MAS Soleil'Âme

